El legado de Goya

José Javier Rueda

I fícticio departamento de operaciones especiales de la DGA sufre una frenetica actividad desde hace dos semanas. Ningumo de sus miembros recuerda haber vivido jornadas tan extenuante desde que hace tres años fuera creado este servicio secreto, auténtica columna vertebral de las acciones encubiertas del Gobierno de Aragón. La tempestuosa rutinta de dos hombres más limpios, para los trabigos más sucions—según su lema-cambió el día 2 del mes ne curso, cuando desde la antena que el Cesid tiene en la embajada española en Moscol llegó una nota cifrada en la que se informaba de que el famoso Museo Ermitage habir rescatado treinta, dibujos de Goya. Se trataba de obras requisadas por el Ejérctio Rojc en la Il Guerra Mundial.

Hasta aquí el mensaje no contenia ningún dato que no interesara

quisadas por el Ejército Rojo en la II Guerra Mundial. Hasta aquí el mensaje no contenia ningún dato que no interesara más al departamento de cultura que al servicio secreto, popularmente conocido como «la Jaula» -del mismo modo que el servicio británico es «El Circus y el español es «La Casar», aunque hay confusión sobre si se trata de una jaula de fieras o de grillos, a tenor de algunos esciandalos bochornosos. El criptomensaje explicaba que la prestigiosa pinacoteca va a sacar a la luz esas treinta obras. Pero, y aquí está la cave de la alarma, advertia clave de la alarma, advertia

que la prestigiosa pura va a sacar a la luz essis treinta obras. Pero, y aqui está la
clave de la alarma, advertia
que corria el rumor de que en
los sótanos de la galeria habia
sido hallado tambieria un lienzo de Goya del que nadie conocia su existencia.
Uno de los espias aragoneses
-denominado PM-57- se ha
desplazado a San Petesburgo
para, con las técnicas más refinadas, sonsacar a uma de las
limpiadoras del museo que la
mayoria de las piezas pertenecian a Margarita Gessienberg,
hija de un famoso mecenas
alemán, cuando fueron sustraidas por Stalin. Sin embartraidas por Stalin. Sin embargo, la limina no catalogada si-

as por Stalin. Sin em lámina no catalogad iendo un enigma. agrupación O.P. (op nbar-la si-L upacion O.P. (opera-peciales, un grupo de tro del Pignatelli) ha do localizar al ladrón s de arte Erik «el bel-oso por haber esquil-patrimonio español, isla di conse nel-naber esquil-nio español, ense. Según empre se ha distencia l patrim cial el o ecialista, , si de la e existencia a que sería el a que sería el a magisterio. da en las pri-e 1828, es de-antes de su de fe ocos te. Pa ŗ i y pio, e, una vez mas, a la ciudadanía contra la injus oc. Sin el dram icha del pueblo selucos, sino co esco de ell entica, la tela reprigrupo de gention decisión na deinde. nás, r nía l enga da l n g

ría a un grupo de gente avanzando con decisión hacía no se sabe dónde.

«La Jaula» ha recibido órdenes estrictas de encontrar el cuadro y hacerlo desaparecer. Aunque sin encontrar una razón que justifique esta radical contradicción, algunos creen que puede debense a que según el belga, en un extremo del lienzo habría una pequeña leyenda con un criptico mensaje muy comprometedor para el actual gobierno aragones: Olas llegarán en que mis paisanos de Fuendetodos deberán mendigar unos ciuartos para honrar mi memoria sin que la autoridad les atienda».